

BOLETÍN INFORMATIVO OCTUBRE (2) 2025

NOTICIAS



https://www.fundacionindex.com/catedra/epa-vacunas/

El dia 4 de noviembre damos comienzo a la 4ª edicion del MASTER DE ENFERMERIA DE PRACTICA AVANZADA EN INMUNIZACIONES Y PROGRAMAS DE PREVENCION FENTE A ENFERMEDADES INFECCIOSAS INMUNOPREVENIBLES

ANENVAC ofrece becas de inscripcion del 50% a socios/as interesados, por lo que se pagan solo 1.050€. (el precio de la matrícula es de 2.100 €)

Además, se puede abonar en dos plazos, el primero tras la inscripción y el segundo en enero de2026

Si quieres mas información, escribenos a contacto@enfermeriayvacunas.es



Evento híbrido: Presencial y virtual. ¡Te esperamos!



¡BIENVENIDOS!

En nombre del Comité de Programa del X Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida "Cuidando Juntos, Cuidaremos Mejor" os damos la bienvenida a esta nueva edición, otra vez en formato presencial en el Auditorio L'Illa de Barcelona, los días 11 y 12 de noviembre de 2025. Una vez más, y con el objetivo de llegar a más personas, se podrá seguir de

manera virtual

Después de nueve ediciones continuamos constatando las múltiples dificultades existentes para conseguir alcanzar niveles de integración adecuados de los servicios sociales y sanitarios ofrecidos a las personas mayores dependientes, con pluripatología crónica. Esto ocurre tanto en nuestro país como, en grado variable, en la veintena de países, de tres continentes, que han participado en el total de ediciones del congreso, desde 2007. Es por esta razón por la que es necesario perseverar en la identificación de experiencias de las que podamos aprender y compartir el conocimiento. Es lo que esperamos conseguir en este congreso y este es el driver que ha inspirado la confección del programa.

El contexto de los dos congresos anteriores estuvo determinado por la COVID-19. En la presente edición, el congreso coincidirá en nuestro país -entre otros-, con un momento en el que, a las dificultades para reclutar y retener cuidadores, personal auxiliar, de enfermería, médico y otros profesionales del ámbito social y sanitario, se añade la insuficiencia financiera de los servicios que conforman el estado del bienestar. Los salarios, y de forma más acusada los de las cuidadoras, son insuficientes y poco atractivos. En realidad, se trata de las dos caras de la misma moneda.

Quizá cause extrañeza que en esta introducción hagamos referencia a la situación política internacional. Se trata de una variable importante en la medida en que, si de ella se deriva un incremento del gasto en defensa en Europa, no debe excluirse que sea, en gran parte, a expensas

del ya de por sí insuficiente presupuesto público social y sanitario. Es de esperar que la tan manida idea de "repensar" el estado del bienestar y otras derivadas como el fomento de la colaboración público-privada, adquieran un protagonismo renovado.

La sesión inaugural del X Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida "Cuidando Juntos, Cuidaremos Mejor", estará protagonizada por personas con un elevado grado de dependencia física, con demencia en fase incipiente, quienes nos hablarán de cómo ven su futuro. Daremos voz también a los cuidadores informales y a una persona mayor que a sus 86 años sigue practicando el alpinismo. Pensamos que es bueno que los profesionales escuchemos a estas personas hablando acerca de cómo quieren que sea su vida, como quieren y/o querrán ser cuidados y atendidos, cuáles son sus expectativas, ilusiones, deseos, temores...

Habrá a continuación cuatro módulos principales, que constituirán el core del congreso, doce sesiones paralelas y actividades innovadoras para abordar diversos temas de interés.

Los ponentes, como siempre, serán de primer nivel nacional e internacional, con la intención de continuar siendo el congreso de referencia en materia de integración sociosanitaria en España.

El Módulo 1, "Más allá de lo social y lo sanitario, un enfoque integral en sostenibilidad", simboliza nuestro deseo de ser ambiciosos a pesar de las dificultades existentes para integrar esos dos ámbitos. El enfoque de arquitectos y urbanistas en aspectos como la dimensión y la integración en la comunidad de las personas mayores, ya vivan en su domicilio o en una residencia, es de alto valor añadido. Contaremos con Jan Goddaer, de Flandes, con experiencia en integración de pequeñas residencias en la comunidad. Eleni Hatzidimitriadou nos presentará el proyecto CASCADE del Reino Unido, que reutiliza vivienda pública en desuso para ofrecer cuidados a mayores con demencia senil de forma integrada e interaccionando con la comunidad. Este proyecto incluye además un hub de telemedicina avanzada buscando la excelencia en el abordaje integral de este tipo de demencias. Elisa Pozo, arquitecta, nos presentará los proyectos "Lugaritz" y "Fuenlabrada", de promoción de ciudades, edificios y viviendas adaptadas y personalizadas con especial énfasis en espacios comunes como puntos de encuentro e interacción.

El Módulo 2 "Revisitando algunos modelos de integración sociosanitaria. Luces y sombras", nos aportará la puesta al día de los sistemas de cuidados integrales sociales y sanitarios de Italia, Reino Unido y Suecia. Los ponentes elegidos: Marco Inzitari (Italia), Oriol Fuertes (Reino Unido) y Monica Wahlström (Suecia), además de conocer los sistemas en estos países, conocen y trabajan o han trabajado en el sistema español.

Con el Módulo 3 "El ABC de la atención social y sanitaria: experiencias prácticas", pasaremos del ámbito sistémico a experiencias territoriales regionales específicas (Castilla y León y Cataluña) y un micro país como es Andorra. Se trata de experiencias de integración - en marcha y evaluadas o en evaluación- referidas a partes de estos territorios o a la totalidad. La Dra. Eva Heras presentará el Programa APTITUDE de Andorra, que permite detectar precozmente (mediante indicadores sociales y de salud) y así actuar preventivamente, situaciones de dependencia/fragilidad. Joan Carles Contel (con Conxita Barbeta y Rosa Fumas) nos explicará la introducción del llamado "visor social" (una batería de indicadores de situación social) en la historia clínica en Cataluña. Rosa Ana

Blach presentará una experiencia práctica de Castilla y León sobre cómo el desarrollo tecnológico y la innovación favorecen la integración de servicios sociosanitarios.

El Módulo 4 "El dividendo de los cuidados o como invertir en integración sociosanitaria es invertir en sostenibilidad", irá a cargo del británico Jonathan Cylus (London School of Economics and Political Science) quien pondrá en valor la idea de pensar en "beneficios" económicos, sí, pero también sociales y de salud, matizando así el concepto de "gasto" social y sanitario.

Como en ediciones anteriores, habrá doce sesiones paralelas, dedicadas a problemáticas, propuestas, experiencias y temas de interés que aporten valor añadido a la integración de servicios sociales y de salud, con la finalidad de mejorar la calidad de vida y el bienestar de las personas mayores dependientes.

A continuación, os presentamos el programa -ya muy avanzado, que se completará en breve- con los diferentes ponentes y moderadores, figuras en este último caso, cuidadosamente escogidas con la finalidad de maximizar el potencial de los ponentes, fomentar el debate y enriquecer las sesiones.

Os esperamos.

Dr. Josep María Via i Redons. Presidente X Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida

Mesa 4: Abordaje preventivo de la cronicidad y la dependencia

Sala 3

Presidente:

Josep Carné Teixidó. Presidente de la Federació d'Associacions de Gent Gran de Catalunya-FATEC

Moderador:

Juan Manuel Pérez Castejón. Jefe de Servicio de Geriatría del Hospital Clínic de Barcelona y Vicepresidente de la Sociedad Española de Geriatría y Gerontología (SEGG)

Ponentes:

Esther Limón. Médico de familia de Ronda Prim, Mataró-7,ICS y tesorera de la Junta de la CAMFIC

José Antonio Forcada Segarra. Enfermero de Salud Pública. Presidente de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas (ANENVAC)

Javier Burgos. Enfermero de práctica avanzada de la Unidad de EPOC del Hospital Universitario de Bellvitge

https://edad-vida.org/congreso2025/





El 22 de septiembre del 2025 HIPRA obtuvo la aprobación de comercialización de la Comisión Europea para la vacuna BIMERVAX® LP.8.1 La aprobación llega después de la opinión positiva de la EMA del día 19 de septiembre del 2025 tras haber demostrado que BIMERVAX® LP.8.1 genera una buena inmunidad frente a LP.8.1.



BIMERVAX LP.8.1 (vacuna de HIPRA)

Guía Técnica 10 de octubre de 2025

https://www.sanidad.gob.es/areas/promocionPrevencion/vacunaciones/covid19/ Guias Tecnicas/docs/Guia Tecnica Bimervax LP.8.1.pdf

FICHA TÉCNICA

https://ec.europa.eu/health/documents/community-register/2025/20251002167638/anx 167638 es.pdf

4. DATOS CLÍNICOS

4.1 Indicaciones terapéuticas

BIMERVAX está indicado como refuerzo para la inmunización activa para prevenir la COVID-19 en personas a partir de 12 años de edad que han recibido previamente una vacuna de ARNm para la COVID-19 (ver secciones 4.2 y 5.1).

El uso de esta vacuna debe realizarse de acuerdo con las recomendaciones oficiales.

4.2 Posología y forma de administración

Posología

Personas a partir de 12 años de edad

Debe administrarse una dosis única intramuscular (0,5 ml) de BIMERVAX al menos 6 meses después de una vacuna previa de ARNm frente a la COVID-19 (ver sección 5.1).

BIMERVAX también se puede administrar al menos 6 meses después de un refuerzo previo con BIMERVAX.

Personas inmunodeprimidas

Pueden administrarse dosis adicionales a personas gravemente inmunodeprimidas de acuerdo con las recomendaciones oficiales; ver secciones 4.4 y 5.1.

Población de edad avanzada

No es necesario ajustar la dosis en personas mayores ≥65 años de edad.

Población pediátrica

No se ha establecido todavía la seguridad y eficacia de BIMERVAX en niños menores de 12 años de edad. No se dispone de datos.

Forma de administración

BIMERVAX es solo para administración intramuscular, preferiblemente en el músculo deltoides de la parte superior del brazo.

No administre esta vacuna por vía intravascular, subcutánea o intradérmica.

La vacuna no debe mezclarse en la misma jeringa con ninguna otra vacuna o medicamento.

Para consultar las precauciones que deben tomarse antes de administrar la vacuna, consulte la sección 4.4.

Para consultar las instrucciones de manipulación y eliminación de la vacuna, consulte la sección 6.6.

Te presentamos

ENFERMERÍA VACUNAS E INMUNIZACIÓN

La revista oficial de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas ANENVAC

Léela gratis y empieza a descubrir lo último en inmunización

MAS INFORMACIÓN

Estimado/a compañero/a

Durante el Congreso ANENVAC 2025 lanzamos oficialmente la revista Enfermería Vacunas e Inmunizaciones (EVAIN), una revista científica pensada para ti y avalada por la Sociedad Científica ANENVAC.

¿Por qué leerla?

- Rigor científico: Cada artículo pasa por revisión por pares independiente.
- Actualización constante: Incluye las últimas recomendaciones internacionales sobre inmunización.
- Aplicabilidad práctica: protocolos, casos clínicos y guías útiles en tu día a día.
- Comunidad colaborativa: El amparo de la sociedad científica facilita el intercambio de conocimientos y experiencias entre otras muchas posibilidades.

Accede ahora al Número 1 de forma gratuita y forma parte de esta comunidad:

NO TE PIERDAS EL PRIMER NÚMERO

iEsperamos que disfrutes EVAIN y que la encuentres tan inspiradora como nosotros!

Un cordial saludo

Elige tu camino

SUSCRÍBETE

GRATIS

No te pierdas los próximos números que se publiquen, suscríbete y te avisaremos para la siguiente publicación



GRATIS

¿Quieres contribuir al conocimiento? Envíanos tu trabajo de investigación, reporte de caso o revisión bibliográfica.





Si tienes cualquier duda o consulta puedes escribirnos a info@amazingbooks.es





www.amazingbooks.er

Secretaría editorial: Amazing Books, S.L.

ROSA CHACEL N. 8, ESC. 1, PLANTA 4, 50018, ZARAGOZA

FORMACIÓN

PLAN DE FORMACIÓN ANENVAC 2025



2º semestre 2025

SESIONES

23 de septiembre:

Actualización en la protección frente al virus del papiloma humano (VPH)

7 de octubre:

Prevención de las Enfermedades Respiratorias: EL MOMENTO ES AHORA

15 de octubre:

El Rol transformador de la Enfermería frente a VRS: clave hoy, imprescindible mañana

28 de octubre:

Optimizar la vacunación antigripal infantil, impacto y resultados

10 de noviembre:

Actualización de virus respiratorios y su prevención. Las enfermeras somos fundamentales.

18 de noviembre:

Que debemos hacer para mejorar la vacunación de las personas mayores

26 de noviembre:

Mejorando la vacunación en pacientes crónicos

SESION 10º:

Tema: Optimizar la vacunación antigripal infantil, impacto y resultados

Fecha: 28 de octubre

Dirigido a: Enfermeros/as

Presentación:

Begoña Reyero Ortega

Enfermera especialista en Enfermería Familiar y Comunitaria. Gerencia de Atención Primaria de Tenerife. Vocal de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas. Presidenta de la Asociación Canaria de Enfermeros en Vacunología.

Moderadores:

Maite Gómez Pérez

Enfermera Pediátrica. Gerencia de Atención Primaria de León. Colaboradora en la coordinación del grupo de vacunas de la Asociación Española de Enfermería Pediátrica.

María Sheila González Corchado

Enfermera EAP Talayuela en funciones de Atención Continuada. Caceres.

Ponentes y Ponencias:

Montserrat Martinez Marcos

Enfermera. Jefe del Servicio de Inmunizaciones. Subdirección general de Promoción de la Salud. Secretaria de Salut Pública. Departamento de Salud. Generalitat de Catalunya. Ética y responsabilidad profesional de los profesionales sanitarios

Susana Miras Carballal

Enfermera. Jefa de servicio de prevención y control de enfermedades. Dirección Xeral de Saúde Pública. Consellería de Sanidadae. Xunta de Galicia. Gestión, comunicación y captación activa

Valentin Pineda Solas

Pediatra. Seccion de Infectologia Pediatrica del Hospital Universitario Parc Taulí. Sabadell, Barcelona. Profesor asociado. Universidad Autónoma de Barcelona. Miembro del Comité Asesor de Vacunas e Inmunizaciones de la Asociación Española de Pediatría.

Epidemiología, impacto y carga de enfermedad. Porque es muy importante vacunas a niños/as y adolescentes

Puedes inscribirte en

https://amazingbooks.es/plan-formacion-anenvac-2025/

Y puedes ver en diferido las sesiones anteriores

https://www.enfermeriayvacunas.es/plan-de-formacion-anenvac-2025/

GUÍA DE BUENAS PRÁCTICAS DE VACUNACIÓN EN PERSONAS MAYORES INSTITUCIONALIZADAS



Puedes encontrar la Guía y las infografias en:

https://www.enfermeriayvacunas.es/practicas-de-pacientesinstitucionalizados/





REDES SOCIALES

Nuestra web: www.enfermeriayvacunas.es

Nuestras RRSS:

Χ

https://x.com/anenvac

BlueSky

https://bsky.app/profile/anenvac.bsky.social

Facebook

https://www.facebook.com/anenvac.enfermeriayvacunas

Instagram

https://www.instagram.com/anenvac_enfermeriayvacunas/

Youtube

https://www.youtube.com/@anenvacasociacionnacionald1001

Mastodon

https://mastodon.social/@ANENVAC

Hemos abierto cuentas en BlueSky y Mastodon





https://bsky.app/profile/anenvac.bsky.social https://mastodon.social/@ANENVAC